



COMPTE-RENDU JOURNEE FORMATION ASV

Dimanche 17 Février 2013

Lieu : Aspremont, Grotte de la Cima

Organisateurs : Laura et Christophe Duverneuil, Gilles Malaussena, Alexandre Vandekerkhove,

Participants : Julie Mangan, Anaïs Carlin, Frédéric Bonacossa, , Nathalie Andreis, Delphine Thuillot , Maryannick Bellman, Paul Petitpas, Pascal Archimbaud, Audrey et Loïc Guillon, Cynthia Crosta, Laetitia Filia.

Programme : Exposés théoriques, Mise en application à la grotte de la Cima

Déroulement :

Le rendez-vous est donné à 8h30 à Aspremont au chaud.

Après un bon café, présentation de l'équipe ASV. J'avais préparé pour ce faire un powerpoint qui répondait à diverses questions :

- Les buts de l'AsV, ses prérogatives, ses objectifs
- Le déroulement chronologique des opérations de secours pour l'AsV
- Le montage d'un point chaud ...

Cet exposé prévu en introduction a suscité plusieurs questions et a duré bien plus longtemps que prévu.

Ensuite, Gilles et Alex (pse2 tous deux) nous ont expliqué les fiches de bilan du SSF point par point afin que tout le monde puisse les remplir correctement et enfin, démonstration des premiers gestes de secourisme, immobilisation d'un blessé et déplacement d'urgence ou vers le point chaud.

Petit exercice pour tous de pose de colliers cervicaux.

La matinée se termine, le programme prévu initialement était plus complet mais les questions soulevées ont pris assez de temps.

Repas « quiche-party » et foie gras héhé ! ...





Direction la grotte d'Aspremont pour mettre en application tout ça.
Nous avons reconditionné les kits pour permettre la mise en place de 2 équipes.
Le téléphone est installé pour transmettre le bilan.



Après démonstration du montage d'un point chaud, place aux exercices :

- Luxation d'épaule + hypothermie
- Traumatisme crânien + fracture tibia



Retour au quartier général vers 17h pour le débriefing.

- Montage des points chauds ok
- Fiches bilans : attention à l'écriture et rigueur dans la collecte des infos
- Les participants désirent réitérer la journée en la consacrant exclusivement à des exercices. La théorie étant désormais acquise... beaucoup de discussions et d'appréhension au sujet des premiers soins.
- L'idée d'une formation spéciale « premiers soins axés spéléologie » est évoquée.

Les kits asv ont depuis été reconditionnés, et nous avons discuté l'achat d'un tensiomètre électronique avec piles lithium, ainsi qu'un fernoked.